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打造百亿元产业园
雅安市与中航工业集团灾后重建暨“退二进三”工业座谈会召开

 我市将联手中航工业集团打造百亿元中航产业园，昨(29)日，中航工业集团公司总经理助理谭卫东率团来雅，在我
市与中航工业集团灾后重建暨“退二进三”工业座谈会上，双方就震后企业“退二进三”、灾后异地重建等进行座谈
交流。

 市委书记徐孟加，市委常委、常务副市长蒲忠，市委常委、副市长黄剑东，市委常委、市委秘书长戴华强，中航国
际顾问段昌平，中航工业集团公司战略与资本部园区办公室主任罗雪平，中航工业集团公司非航产业部高级专务副部
长马学文，中航工业机电系统公司副总经理韩晓阳，中航工业集团公司四川航空工业局局长刘平，中航工业集团公司
战略与资本部投资建设办副主任许柏涛出席座谈会。中航国际地产事业部、中航工业川西厂、中航工业泛华厂相关负
责人参加座谈会。

 按照市委、市政府的工作部署，我市于2009年启动了“退二进三”工作，城区退出二产，大力发展三产，努力打造
国际化区域性生态城市，在借鉴了成都等地先进经验的基础上，结合雅安实际，先后出台了相关政策，全力推进“退
二进三”工作。目前，各项工作正在有力有序推动中，其中，中航工业川西厂、泛华厂也结合实际，开展了相关工作
。

 座谈会上，在听取了我市“退二进三”工作的推进情况介绍后，围绕中航工业川西厂、泛华厂等企业的“退二进三
”以及企业灾后异地搬迁重建等问题，双方进行了热烈的讨论，就产业重建、政策支持等问题，分别提出了建议和意
见。

 座谈会上，徐孟加首先代表灾区人民感谢中航工业集团负责人在“4�20”芦山强烈地震后亲赴雅安，关心灾区，
捐赠巨额资金，在危难时候给予雅安灾区有力的帮助和关心支持。

 徐孟加说，震前，我市启动了“退二进三”工作，震后加快了企业灾后异地重建、“退二进三”、建设航空产业园
的步伐，既推动两个企业“退二进三”进入经济开发区，进一步做强做大，两个企业退出以后的空间，又能进行城市
的综合开发，发展第三产业。中航集团在雅安的两家企业，经过几十年的发展，现需要空间、需要三产，工业的发展
需要向园区集中，加之城市的发展、电网等基础设施的建设、周边百姓的反映需求，企业的发展受到了很大的限制，
“退二进三”政策正好可以解决这些问题，当前，是“退二进三”政策实施的最佳时期。

 徐孟加说，此次灾后重建总规，最大的战略方向是实现产业的集聚，作为科学重建的组成部分，产业重建将成为其
中的重点和亮点，重建目标中提到的奔康致富，也主要依靠产业。航空产业园的形成，成为灾后产业重建和产业援建
的支撑，这是不同于以往的灾后重建的战略发展方向。希望中航工业集团在航空产业园上多给予支持，雅安将尽力支
持集团在雅的发展，实现互利共赢，持续推进，共同发展，共同打造百亿产业园。此外，在做好产业重建、“退二进
三”以及航空产业园战略目标的基础上，其他问题可组织专班进行专门研究。

 谭卫东说，中航工业集团对两个厂的“退二进三”、异地搬迁重建是坚定不移的。对于“退二进三”的支持，与中
航工业集团提出的20个园区的建设口号是一致的，集团的园区建设就是想通过产业合作，真正做到二产带三产，三产
促二产，提升了产业，聚集了资源，改善了城市的面貌，这也与“退二进三”的政策是吻合的。

 谭卫东说，发展要算大账，产业发展了，各方面也会得到提升，我们将全力以赴做好事情。在新园区的建设上，将
规划打造一个能吸引其他项目进来的园区，双方一起打造好园区，园区的环境好了，品牌提升了，除了中航工业集团
本身的产业外，省里的、地方的项目也可以进入。园区一定是高水平的，一定是符合生态、环保、智慧的，通过高水
平的建设，提升企业的核心竞争力，形成聚集效应。我们将和地方政府一起用好用足政策，支持企业的发展，共同打
造好园区。

 针对雅安的实际，谭卫东认为，雅安离成都很近，依托成都，雅安应该适合通用航空的发展，有条件大力发展通用
航空服务产业。 （雅安日报讯 首席记者 江宇）
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